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DELEGACIONES CMIC 

 

Hay oportunidades en la reforma al Infonavit: CMIC 
(2025-07-07, Brian Prado, EDO.MEX La Jornada, . 7) 
La reforma al Infonavit y sus nuevos proyectos de vivienda social representan una posibilidad de 
crecimiento para la industria de la construcción en el Estado de México, de acuerdo con el 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en la entidad, 
Arnulfo Martínez Sánchez. El dirigente confirmó que han sostenido reuniones con autoridades 
del instituto para conocer de primera mano los planes que se impulsarán durante esta 
administración, que incluye el director general de Infonavit, Octavio Romero Oropeza. 
 

La CMIC celebra con los ingenieros 
(2025-07-07, Redacción, Diario de Yucatán YUC (sitio), ) 
Con un tiempo de 32 minutos y 05 segundos, Luis López Reyes, de la categoría ingenieros y 
estudiantes, fue el máximo ganador de la Carrera CMIC del Día del Ingeniero, competencia que 
tuvo una distancia de 10 kilómetros y unos 800 participantes. López Reyes fue seguido por Luis 
Ángel Rojas Vinalay (34'40") y José Basto Acosta (39'48"). Basto fue el ganador en la rama libre 
varonil, mientras que en submaster se impuso Fernando Saavedra de León (34'41"). 
 

A la baja obra en Durango por parte de la federación reporta la CMIC 
(2025-07-06, Alejandro Gómez, El Sol de Durango (sitio), ) 
Sector de la construcción vive escenario complicado debido a la poca participación por parte del 
gobierno federal en el tema de obra pública, debido a que en los últimos años no se ha tenido en 
el estado de Durango ha sido limitada casi nula. Mediante su presidente en Durango la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), señaló a pesar de que las obras han sido 
mínimas por parte de la federación ocasionando que el crecimiento por parte de las empresas 
duranguenses sea mínimo, una de las alternativas que se han encontrado es la obra en el sector 
privado. "Históricamente en el estado de Durango había mucha inversión en obra pública, pero 
actualmente hay poca participación federal, a pesar de esto, desde el año pasado hemos 
identificado que la obra privada está creciendo y representa una alternativa viable", explicó 
Salazar Mendía. 
 

IP condena violencia en marcha contra gentrificación en CDMX: "genera incertidumbre 
para inversiones" 
(2025-07-06, Lilia González, El Economista (sitio), ) 
Diversos organismos empresariales en la Ciudad de México condenaron los hechos de violencia 
contra los negocios, consumidores y transeúntes en las colonias Condesa, Roma y Doctores, 
registrados el pasado 4 de julio, durante una manifestación en contra de la gentrificación, ya que 
daña la imagen de la ciudad de México y vulnera el estado de derecho. Los comerciantes, 
industriales y empresarios del sector servicios aglutinados en la Canacintra, Canirac, Coparmex, 
Canaco, la Canadevi, Asociación de Inmobiliarios, ANTAD y CMIC manifestaron preocupación y 
enérgica condena por el vandalismo provocado por vecinos en la alcaldía Cuauhtémoc. 
La Crónica de Hoy (sitio),JLA Noticias CDMX (Sitio), 
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Hay oportunidad en Reforma Infonavit: Industria de la Construcción de Edomex 
(2025-07-06, Brian Prado, La Jornada Estado de México (sitio), ) 
La reforma al Infonavit y sus nuevos proyectos de vivienda social representan una posibilidad de 
crecimiento para la industria de la construcción en el Estado de México, de acuerdo con el 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en la entidad, 
Arnulfo Martínez Sánchez. El dirigente confirmó que han sostenido reuniones con autoridades 
del instituto para conocer de primera mano los planes que se impulsarán durante esta 
administración, incluyendo el director general de Infonavit, Octavio Romero Oropeza. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Obras irregulares, otra plaga 
(2025-07-07, José Luis Ramos, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
La SSC, la FGJ de la CDMX y la Consejería Jurídica llevan a cabo labores de investigación para 
la detección de vendedores irregulares, fraccionadores y grupos vinculados a otras actividades 
ilícitas para desactivar los núcleos delictivos que se aprovechan de las necesidades de vivienda 
de la población y ofertan el “suelo verde” de la CDMX. En este sentido, la meta que se están 
planteando las autoridades de la CDMX es que en 2030 no exista pérdida del “suelo verde” por 
la construcción de viviendas y otros inmuebles de forma irregular. 
Reporte Índigo, 
 

En Concreto // Quiere gobierno impulsar fuertemente al sector inmobiliario 
(2025-07-07, Mariel Zúñiga, ContraRéplica, . 13) 
Tras la reunión del jueves pasado de la presidenta Claudia Sheinbaum con un grupo de 
empresarios encabezados por Carlos Slim Helú y Francisco Cervantes, presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE), con participación de Altagracia Gómez Sierra, empresaria y 
también Coordinadora del Consejo Asesor de Desarrollo Económico Regional y Relocalización 
de Empresas, se sucedieron otras juntas con empresarios. El pretexto visible de esta reunión en 
Palacio Nacional fue impulsar el "Plan México, pero el principal objetivo es la inquietud del 
gobierno federal por empujar la inversión privada porque "no hay dinero". 
 

Banca tiene interés en desarrollar vivienda 
(2025-07-07, Luis Pablo Segundo, Reforma.com (sitio), ) 
La banca privada tiene interés en participar en algún momento dentro del proyecto encabezado 
por el Gobierno federal de construir más de un millón de viviendas de interés social durante el 
actual sexenio, comentó Rodrigo Padilla, director general del Banco Inmobiliario Mexicano (BIM). 
“Nos da gusto ver que se va a hacer este esfuerzo por alcanzar a la parte de la población que no 
no se venía atendiendo. En este momento, de manera formal, no hay un un espacio en el que 
podamos intervenir. 
 

Gentrificación no, inclusión sí: CDMX lanza políticas para proteger a sus comunidades 
(2025-07-06, Redacción, Maya Comunicación (Sitio), ) 
El Gobierno de la Ciudad de México lanzó un contundente mensaje contra la gentrificación, 
fenómeno urbano que, en los últimos años, ha generado desplazamientos, alzas desmedidas en 
los precios de vivienda y conflictos sociales en diversas colonias de la capital. A través de un 
comunicado oficial, la administración capitalina dejó en claro que rechaza categóricamente 
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cualquier práctica que excluya a las personas de sus barrios, colonias o comunidades, y afirmó 
que se están implementando políticas públicas de vivienda pensadas para fortalecer el arraigo y 
garantizar el derecho a una ciudad incluyente. Entre las acciones destacadas, se encuentran 
programas de créditos accesibles para el mejoramiento y construcción de viviendas, así como 
esquemas de renta asequible para jóvenes y adquisición de vivienda con precios accesibles para 
familias trabajadoras. 
 

Inversión de corto plazo en México, sin consolidar una trayectoria de crecimiento 
(2025-07-06, Rodrigo Rosales, El CEO MX (sitio), ) 
La inversión de corto plazo en territorio mexicano sigue sin consolidar una trayectoria de 
crecimiento, teniendo a la construcción residencial como su mayor obstáculo. En su interior, cayó 
tanto la inversión en maquinaria y equipo (2.17%, hilando cinco meses a la baja) como la de 
construcción (1.05%); en el primer caso resaltó la contracción de 2.86% en el rubro nacional, 
mientras el importado disminuyó 1.53%. 
 

El Gobierno de la Ciudad de México rechaza la gentrificación y se compromete a 
promover políticas públicas de vivienda. 
(2025-07-07, Yoselin Sánchez, Canal 4 N+Foro TV, ) 
El gobierno de la Ciudad de México ha emitido un comunicado expresando su rechazo a la 
gentrificación, un fenómeno que excluye a las comunidades locales. En respuesta, se están 
implementando políticas públicas de vivienda que promueven el arraigo, ofreciendo créditos 
accesibles para la mejora y construcción de viviendas. El gobierno capitalino reafirma su 
compromiso con el derecho a una vivienda digna, especialmente para jóvenes y familias 
trabajadoras, y condena la violencia como método para resolver conflictos. 
 
En entrevista, Roberto Remes, urbanólogo, habló sobre la gentrificación. 
(2025-07-06, Manuel Zamacona, 98.5 El Heraldo Radio, ) 
En entrevista, Roberto Remes, urbanólogo, explicó que la gentrificación es un proceso de 
transformación en barrios que ocurre cuando personas con mayor poder adquisitivo se mudan a 
áreas previamente habitadas por personas de menores recursos. Este fenómeno, que ha 
afectado colonias como Roma y Condesa en la Ciudad de México, provoca un aumento en los 
precios de los inmuebles y la expulsión de comercios tradicionales, reemplazándolos por 
negocios dirigidos a clases medias y altas, como cafés y restaurantes. Remes destacó que 
aunque la gentrificación puede traer beneficios como calles renovadas y una oferta gastronómica 
diversa, también genera exclusión social, pérdida de identidad y tensiones culturales. Además, 
subrayó que la falta de políticas públicas adecuadas y la producción insuficiente de vivienda son 
factores clave en este fenómeno, y que la percepción de que los extranjeros son los principales 
responsables es errónea. En su opinión, es crucial regular las nuevas actividades económicas y 
facilitar la producción de vivienda para mitigar los efectos negativos de la gentrificación. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Devoran pensiones 24% de gasto público 
(2025-07-07, Charlene Domínguez, Reforma, . 1) 
El pago de pensiones "se comió" el 24 por ciento del gasto programable del Gobierno federal en 
el periodo de enero a mayo de este año, pues se destinaron 626 mil 331.6 millones de pesos, un 
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nuevo récord para este rubro, de acuerdo con datos de la Secretaría de Hacienda (SHCP). 
Mientras el gasto en pensiones y jubilaciones de enero a mayo de 2025 representó un incremento 
de 5.1 por ciento real anual, el gasto anual en salud se redujo 10.8 por ciento al destinarse 300 
mil 608.6 millones de pesos. 
 

El CJNG, una fábrica de lavado de dinero 
(2025-07-07, Miriam Ramírez, El Universal, . 1, 6 7) 
El CJNG, una fábrica de lavado de dinero. El Departamento del Tesoro de EU lo acusa de 
blanqueo de activos, tráfico de drogas y armas, y hasta de huachicoleo. Desde 2015, la OFAC 
ha sancionado a 87 personas físicas y 125 empresas señaladas de lavado de activos, mientras 
que la Sedena ha vinculado a otras 33 personas como parte de la estructura criminal. 
 

Combatirán extorsiones desde penales 
(2025-07-07, David Vicenteño, Excélsior, . 1, 6) 
Intervención de líneas telefónicas, congelamiento de cuentas bancarias e investigación de los 
casos que se cometen desde prisiones están entre las principales medidas que se implementarán 
como parte de la Estrategia Nacional contra la Extorsión, dada a conocer ayer por el titular de la 
Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Omar García Harfuch. 
 

La nueva estrategia contra la extorsión prioriza 8 entidades 
(2025-07-07, Carlos Vega, Milenio Diario, . 1, 6 7) 
El Gabinete de Seguridad federal lanzó la Estrategia Nacional contra la Extorsión, que 
concentrará acciones en ocho entidades donde se acumulan 66% de casos, además de reforzar 
medidas inhibitorias en penales y capacitar a empleados de tiendas, bancos y hoteles para 
identificar depósitos y llamadas ligadas a este delito. 
 

Condena la cumbre BRICS los aranceles y acometida de EU a Irán 
(2025-07-07, Roberto González Amador, La Jornada, . 1, 16) 
Los líderes del grupo BRICS expresaron este domingo una "profunda preocupación" por la 
imposición unilateral de aranceles y de medidas coercitivas contrarias al derecho internacional. 
La Declaración de Río de Janeiro fue aprobada ayer por la decimoséptima cumbre del bloque. El 
documento destaca la importancia del Sur global "como motor de cambio positivo", especialmente 
en un momento en que crecen las tensiones geopolíticas, comerciales y migratorias. 
 

Amplía EU plazo para aplicación de aranceles 
(2025-07-07, Jassiel Valdelamar, El Financiero, . 1, 4) 
El secretario del Tesoro de Estados Unidos, Scott Bessent, confirmó este fin de semana en 
entrevista con CNN que el gobierno del presidente Donald Trump extenderá hasta el próximo 1 
de agosto el plazo antes de restablecer los aranceles recíprocos a los niveles vigentes el pasado 
2 de abril. "En las próximas 72 horas, el Presidente va a enviar cartas a algunos de nuestros 
socios comerciales diciendo que si no agilizan las cosas, entonces el 1 de agosto volverán a su 
nivel arancelario del 2 de abril", declaró Bessent, al detallar la estrategia de presión que la 
administración está utilizando para acelerar acuerdos bilaterales o, al menos, compromisos 
preliminares. 
 

Presenta la SSPC estrategia nacional contra extorsión; en 10 años subió 82% 
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(2025-07-07, Arturo Rojas, El Economista, . 1, 46) 
Ante la escalada en los casos de extorsión en el país, el gobierno federal presentó ayer la 
Estrategia Nacional contra el delito. Durante los primeros cinco meses del año, México registró 
4,882 víctimas del delito de extorsión, la cifra más alta para ese periodo desde 2015, de acuerdo 
con datos oficiales. Este número supera en 2,204 casos a los registrados en el mismo lapso de 
2015, cuando se reportaron 2,678 víctimas, lo que representa un aumento del 82.3% en una 
década. 
 

Prestó avión y ahora gana con repatriación 
(2025-07-07, Juan Carlos Rodríguez, El Sol de México, . 1, 4) 
La aerolínea Eastern Air Express, que transportó a Donald Trump durante la campaña 
presidencial, ahora se beneficia de un contrato para repatriar migrantes. En 2025, el 
Departamento de Seguridad Nacional de EE. UU. otorgó 349 millones de dólares a CSI Aviation, 
empresa que subcontrata a Eastern Airlines Express y a Global Crossing Airlines para los vuelos 
de deportación. 
 

Lanzan plan contra la extorsión  
(2025-07-07, Diana Martínez, El Heraldo de México, . 1, 4) 
El gobierno federal lanzó la Estrategia Nacional contra la Extorsión, que contempla atención 
prioritaria en ocho estados, que acumulan 66 por ciento de las carpetas de investigación por este 
delito. Estas entidades son Estado de México, con 2 mil 49 carpetas, seguida de Guanajuato, con 
879; Nuevo León, con 645; Ciudad de México, con 602; Veracruz, con 585; Jalisco, con 178; 
Michoacán, 124 y Guerrero, 47. 
 

Asedia violencia y muerte a la niñez 
(2025-07-07, Karina Aguilar, 24 Horas, . 1, 10) 
El asesinato de al menos cinco niños este fin de semana, no sólo causó el desconcierto e 
indignación de los habitantes, también evidencia la creciente violencia contra la infancia 
mexicana, la cual se encuentra en completo estado de vulnerabilidad. El sábado por la tarde, la 
Fiscalía General de Justicia de Sonora (FGJES) confirmó el hallazgo por parte de Buscadoras 
Por La Paz, de los cadáveres de tres hermanas, -una de nueve años dos gemelas de 11 en el 
kilómetro 7 de la carretera 36 Norte, en la Comisaría Miguel Alemán, en Hermosillo. 
 

Obras irregulares, otra plaga 
(2025-07-07, José Luis Ramos, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
Históricamente la Ciudad de México se ha expandido de forma irregular, provocando 
asentamientos en lugares peligrosos y con valor ambiental; no obstante, las autoridades buscan 
recuperar el 'suelo verde' e inhibir estas actividades. Las construcciones irregulares son una 
problemática que ha crecido con la Ciudad de México (CDMX), donde la actividad inmobiliaria se 
ha expandido y la invasión de predios y áreas naturales, actividad también conocida como 
"paracaidismo", continúa en demarcaciones rurales y amenaza el suelo de conservación de la 
capital que provee cerca del 70 por ciento del agua que se consume en la capital. 
 

En Tercera Persona // El Cártel de Sinaloa, dueño del C5 
(2025-07-07, Héctor de Mauleón, El Universal, . 5) 

https://www.efinf.com/clipviewer/39b3f273dbb3565773420ec112e9e8c1?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2ad12164e2d7ecab8157191f8f750087?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5c408a26af5496d02b1de210c5e44069?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6a21205f3d72199e4bdde792342ec2d9?file
https://www.efinf.com/clipviewer/17393f9ebcf2553f55ce937dd94ba3a4?file


 

 

 

Un informe del Departamento de Justicia de Estados Unidos, acaba de revelar que un pirata 
informático, un hacker al servicio del Cártel de Sinaloa, identificó a un agente del FBI basado en 
la Ciudad de México, obtuvo sus registros telefónicos de entrada y salida, y utilizó cámaras de 
vigilancia de la capital para recopilar información, ver con quién se reunía y asesinar a sus 
posibles informantes. A través de una tarjeta emitida hace unos días por el coordinador general 
del C5 en la Ciudad de México, Salvador Guerrero Chiprés, las autoridades negaron que hubiera 
ocurrido una infiltración criminal en el sistema de videovigilancia de la capital desde la llegada de 
Claudia Sheinbaum al gobierno de la ciudad, en diciembre de 2018. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Activo Empresarial // Sheinbaum a empresarios: invertir ya; cae empleo; Concanaco: no 
a semana de 40 horas 
(2025-07-07, José Yuste, Excélsior, . 2) 
La economía vive un estancamiento. No estamos creciendo. No es recesión, pero la economía 
apenas crece un escaso 0.1 por ciento. En todos los primeros años de gobierno sucede una 
desaceleración. En el de Claudia Sheinbaum no es la excepción. Sin embargo, vinieron factores 
adicionales que han complicado, aún más, la inversión privada. La Confederación de Cámaras 
Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo realizó varios foros nacionales que cierran el día 
de hoy. Presidida por Octavio de la Torre, ha recabado el sentir del sector, de las empresas 
formales, y de plano no ven viable la reducción de la semana laboral de 48 a 40 horas. 
 

Canadevi pide más obras para atender la gentrificación 
(2025-07-07, Giselle Soriano, Milenio Diario, . 23) 
Ante la creciente demanda de acceso a hogares asequibles en zonas centrales de la capital del 
país, la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda del Valle de 
México (Canadevi) aseguró que es necesario aumentar la construcción habitacional. A través de 
un comunicado, el organismo indicó que la caída en la edificación de vivienda en los últimos años 
y el crecimiento de la llamada gentrificación ha provocado que la población busque opciones en 
zonas alejadas, con impacto en su calidad de vida. Canadevi espera que se detonen los 
mecanismos para agilizar la construcción de vivienda, a fin de atender la demanda de personas 
que buscan vivir en colonias céntricas. 
 

La Canadevi llama a dar impulso a la vivienda en CDMX 
(2025-07-07, 24 Horas, 24 Horas, . 14) 
La Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de la Vivienda (Canadevi) en el 
Valle de México, alertó que la caída de construcción de vivienda en la capital del país desplazó 
a un sector de la población hacia los alrededores. El organismo llamó a detonar el desarrollo de 
casas habitación en el centro del país, a través de mecanismos que agilicen la construcción y 
permitan la diversidad de opciones para todos. 
 

Empresarios apoyan a Sheinbaum 
(2025-07-07, Luis Carlos Silva, El Independiente, . 1, 7) 
Una parte del sector empresarial mexicano encabezado por el millonario y filántropo Carlos Slim 
Helú, se reunió la víspera con la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum para impulsar 
de manera decidida el 'Plan México' en Palacio Nacional. En dicho encuentro entre la Jefa del 
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Ejecutivo Mexicano y el sector del empresariado mexicano estuvieron Francisco Cervantes, 
presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y Altagracia Gómez, coordinadora del 
Consejo Asesor de Desarrollo Económico Regional y Relocalización (Caderr). 
 

Exigen fin a violencia contra comerciantes 
(2025-07-07, Selene Velasco, Reforma, . 1) 
Líderes del comercio establecido en la CDMX exigieron sanciones ejemplares por los actos 
violentos y vandálicos del viernes en el corredor Roma-Condesa, durante una protesta contra la 
gentrificación. Además, urgieron que las autoridades garanticen la no repetición de este tipo de 
hechos y que brinden atención a las causas de la protesta, que afectó a clientes y empleados de 
56 establecimientos. En un comunicado, 14 organismos empresariales -incluidos Coparmex y 
Canirac- consideraron legítima la preocupación por encarecimiento de la vivienda y la 
transformación de los barrios, demanda que debe ser atendida para evitar nuevas protestas. 
 

IP rechaza violencia antigentrificación 
(2025-07-07, Redacción, La Razón de México, . 16) 
ORGANISMOS EMPRESARIALES señalaron que la manifestación contra la gentrificación, 
ocurrida el 4 de julio, vulneró el Estado de derecho y dañó "la imagen de la Ciudad de México"; 
además, de generar incertidumbre para la llegada de inversión nacional e internacional a un año 
de que inicie la Copa Mundial de la FIFA 2026. Los empresarios manifestaron que, luego de lo 
marcha que se hizo en las colonias Condesa, Roma y Doctores, algunos manifestantes 
"agredieron a transeúntes y dañaron establecimientos comerciales" lo que causó afectación a 
locales comerciales, personas trabajadoras, emprendedores y visitantes. QUIENES FIRMARON 
este memorandum fueron la Canacintra, Coparmex, ADI, Canaco CDMX, Canirac y la Canacope. 
 

Morena, por diálogos contra gentrificación 
(2025-07-07, Patricia Ramírez, Ovaciones, . 23) 
La bancada de Morena en el Congreso de la Ciudad de México reprobó la violencia y muestras 
de xenofobia que se dieron la semana pasada en una marcha contra la gentrificación, pero 
también aclaró que está a favor de la vivienda social y el respeto a las comunidades. El vocero 
de los diputados morenistas, Paulo García, explicó que impulsarán la realización de los Diálogos 
contra la Gentrificación, como un espacio abierto de escucha y construcción colectiva para 
enfrentar este fenómeno que altera la vida en muchas colonias populares de la capital del país. 
Durante la conferencia dominical La Chilanguera, subrayó que el objetivo es revisar la 
gentrificación en todas sus dimensiones (vivienda, servicios, cultura e identidad) y sumar a todos 
los sectores involucrados: ciudadanía, colectivos, académicos, cámaras empresariales, 
restauranteros, hoteleros, vecinos y autoridades. 
 

La iniciativa privada no quiere reducción de horas de trabajo 
(2025-07-07, Redacción, Diario de México, . 2) 
En México, siete de cada diez empresarios están en contra de reducir la jornada laboral de 48 a 
40 horas semanales, según un estudio presentado por la Confederación de Cámaras Nacionales 
de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) y la Cámara Nacional de la Industria de 
la Transformación (Canacintra). Al respecto, Octavio de la Torre, presidente de la Concanaco 
Servytur, advirtió en conferencia de prensa que, de los mil 200 de encuestados a nivel nacional, 
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el 67.2% se posicionó en contra de esta reducción, mientras que solo el 13.1% afirmó estar de 
acuerdo y 19.7% dijo no estar seguro. 
 

Análisis Superior// ¿Otra cúpula empresarial? 
(2025-07-07, David Páramo, Excélsior, . 3) 
Octavio de la Torre está convencido de que podrá generar una nueva organización de iniciativa 
privada del tamaño de la CCE, en venganza porque los miembros del consejo de este organismo, 
que preside Francisco Cervantes, lo cancelaron y muchos presidentes de cámaras nacionales de 
comercio locales han roto con el presidente de la Concanaco. Desde que la Secretaría del 
Trabajo, encabezada por Marath Bolaños, determinó la proporcionalidad de Coparmex, 
Concamin (encabezadas por Juan José Sierra y Alejandro Malagón) en el Infonavit, De la Torre 
no solo festejó este triunfo en el organismo tripartito que dirige Octavio Romero, sino que anticipó 
que podría aumentar su representación. 
 

Tras marcha antigentrificación, Canadevi reitera compromiso con vivienda asequible; 
urge agilizar permisos 
(2025-07-06, Liliana Gómez, El Universal (sitio), ) 
Luego de la marcha antigentrificación, la Canadevi pidió al gobierno que agilicen los permisos 
para construir viviendas asequibles, pues recordaron que han presentado proyectos para la 
construcción de 13 mil viviendas bajo el esquema de la Norma 26, y éstas tengan un precio 
máximo de venta de 1.9 millones de pesos. “Hemos establecido un diálogo y colaboración 
constante con las autoridades de la capital para avanzar en los proyectos, quienes han dado su 
apoyo a estas nuevas unidades habitacionales. Reconocemos la apertura y disponibilidad para 
impulsar a un sector clave en la vida de la ciudad, como lo es la construcción de vivienda”, señaló, 
en un comunicado, Leopoldo Hirschhorn Cymerman, presidente de la Canadevi Valle de México. 
 

Coparmex impulsará pymes hacia nuevos mercados más allá de Estados Unidos 
(2025-07-06, Lilia González, El Economista (sitio), ) 
La Confederación Patronal de la Republica Mexicana (Coparmex) se enfocará en convertir a las 
pequeñas y medianas empresas (pymes) en protagonistas del comercio internacional y mirar más 
allá de Estados Unidos. Juan José Sierra, presidente de la Coparmex precisó que si bien se 
encuentra latente la necesidad de fortalecer los lazos con nuestro principal socio comercial, 
Estados Unidos, e impulsar una mayor integración en la región de Norteamérica; también se 
trabajará en colocar puentes a otros continentes como el europeo y asiático para repuntar el 
comercio. 
JLA Noticias CDMX (Sitio), 
 

Coparmex trabaja en diversificar el comercio internacional a favor de las empresas 
mexicanas más allá de Estados Unidos 
(2025-07-06, Aida Ramírez Marín, Ovaciones (sitio), ) 
México no puede permitirse ser espectador en el reordenamiento económico del mundo. Y por 
ello, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) llama a redoblar el 
compromiso empresarial para diversificar mercados, fortalecer alianzas y abrir nuevas rutas de 
internacionalización. En el marco de las Juntas Internacionales 2025, y a lo largo de 15 sesiones 
temáticas, el empresariado mexicano se logró posicionar como actor estratégico en la economía 
global, pero también con el objetivo es apoyar a las MiPymes a crecer en diversos mercados. 
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Durante los tres días de reuniones, el sindicato patronal reunió a voces clave del sector privado, 
académico y diplomático para construir una visión compartida de desarrollo global en medio de 
un entorno desafiante. 
 

Exigen sanciones por violencia a negocios en Roma-Condesa 
(2025-07-07, Selene Velasco, Reforma.com (sitio), ) 
Líderes del comercio establecido en la CDMX exigieron sanciones ejemplares por los actos 
violentos y vandálicos del viernes en el corredor Roma-Condesa, durante una protesta contra la 
gentrificación. Además, urgieron a que las autoridades garanticen la no repetición de este tipo de 
hechos y que brinden atención a las causas de la protesta, que afectó a clientes y empleados de 
56 establecimientos. En un comunicado, 14 organismos empresariales -incluidos Coparmex y 
Canirac- consideraron legítima la preocupación por encarecimiento de la vivienda y la 
transformación de los barrios, demanda que debe ser atendida para evitar nuevas protestas. 
 

Morena lanza diálogos contra la gentrificación; buscan frenar desplazamiento en barrios 
de la CDMX 
(2025-07-06, Redacción, El Universal (sitio), ) 
La bancada de Morena en el Congreso de la Ciudad de México anunció que comenzará con una 
serie de diálogos contra la gentrificación por las 16 alcaldías. El vocero de la bancada, Paulo 
García, aseveró que el objetivo de este ejercicio es problematizar la gentrificación en todas sus 
dimensiones (vivienda, servicios, cultura e identidad) y sumar a todos los sectores involucrados: 
ciudadanía, colectivos, académicos, cámaras empresariales, restauranteros, hoteleros, vecinos 
y autoridades para abordar este tema. 
 

Gobierno presenta 'Plan México' a banca de desarrollo de América Latina 
(2025-07-06, Giselle Soriano, Milenio (sitio), ) 
El secretario de Relaciones Exteriores (SRE), Juan Ramón de la Fuente, presentó al presidente 
ejecutivo del Banco de Desarrollo de América Latina y el Caribe (CAF), Sergio Díaz-Granados, 
el Plan México desarrollado por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. “Se conversó sobre los 
alcances del Plan México y la Cumbre para el Bienestar Económico de América Latina y el Caribe 
que impulsa el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum. También dialogaron sobre la 
reciente incorporación de Guatemala al Banco, que abre las posibilidades para impulsar 
proyectos binacionales que consoliden el desarrollo de la región Sur-Sureste de México”, dijo la 
dependencia en el marco de la cumbre de líderes de los BRICS. 
 

Transfieren fideicomisos de bancos emproblemados 
(2025-07-06, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), ) 
La Coparmex dice sí a la Reforma que busca reducir la semana laboral a 40 horas, pero con tres 
condiciones muy específicas. El sindicato patronal que encabeza Juan José Sierra pide: 1.- Que 
sea gradual; 2.- Que se cree un Comité tripartito para la evaluación permanente sobre los efectos 
de reducir la jornada de trabajo en el país y verifique si las condiciones macroeconómicas 
justifican mantener el ritmo del cambio de la jornada laboral; y, 3.- una implementación 
escalonada por sectores. 
 

CEESP muestra poco optimismo por crecimiento de la economía mexicana 
(2025-07-06, Citlali Sáenz, Noticias MVS (Sitio), ) 
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El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) advirtió que la economía no 
muestra indicios de un impulso importante en el corto plazo y si bien "se aprecia una modesta 
mejora en el pronóstico de crecimiento del PIB para este año, esto no implica un aumento 
importante en la actividad productiva". El organismo que pertenece al Consejo Coordinador 
Empresarial, destacó que tras los aumentos recientes del indicador de precios al consumidor, los 
especialistas corrigieron al alza su estimación de inflación por tercer mes consecutivo. 
 

Anuncia la bancada guinda serie de diálogos contra la gentrificación 
(2025-07-07, Redacción, El Porvenir NL (sitio), ) 
La bancada de Morena en el Congreso de la Ciudad de México anunció que comenzará con una 
serie de diálogos contra la gentrificación por las 16 alcaldías. El vocero de la bancada, Paulo 
García, aseveró que el objetivo de este ejercicio es problematizar la gentrificación en todas sus 
dimensiones (vivienda, servicios, cultura e identidad) y sumar a todos los sectores involucrados: 
ciudadanía, colectivos, académicos, cámaras empresariales, restauranteros, hoteleros, vecinos 
y autoridades para abordar este tema. 
 

Coparmex advierte que México pierde terreno en la economía global. 
(2025-07-07, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias, ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), liderada por su presidente 
Juan José Sierra, ha emitido una alerta sobre la pérdida de competitividad de México en la 
economía global. Sierra destaca la necesidad de diversificar las relaciones comerciales más allá 
de Estados Unidos y Canadá, proponiendo un enfoque renovado hacia la Unión Europea, 
América Latina y Asia. En este contexto, Coparmex hace un llamado al gobierno mexicano para 
ratificar el acuerdo global con la Unión Europea, enfatizando no solo los beneficios económicos, 
sino también el mensaje de apertura y modernidad que esto enviaría al mundo. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // Caen empleos 
(2025-07-07, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10) 
El IMSS reportó una caída de 46,378 puestos de trabajo afiliados en junio, sumando 139,444 
empleos perdidos entre abril y junio. La debilidad del mercado laboral formal viene en realidad 
desde 2024, sugiriendo que, además de la debilidad económica, estamos empezando a ver los 
resultados de un gobierno que aprieta cada vez más a los patrones formales. 
 

Tolvanera // Orejas 
(2025-07-07, Roberto Zamarripa, Reforma, . 11) 
Los policías espías inevitablemente derivan en delincuentes. Saber los secretos es un atractivo 
negocio de control y poder. Los controles deben ser institucionales y son ciudadanos. Construirlos 
debe ser un empeño común. 
 

Historias De NegoCEOs // FIFAgate: reabren caso contra mexicanos ligados a Fox 
(2025-07-07, Mario Maldonado, El Universal, . 8) 
Una decisión judicial en Nueva York acaba de volver a encender la mecha del escándalo más 
sonado en la historia reciente del fútbol global: el FIFAgate. Esta vez, la onda expansiva apunta 
directamente a Fox Corporation y a uno de sus operadores más cercanos en América Latina, 
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Carlos Enrique Martínez Sánchez, actual directivo de la firma y exsubordinado de Hernán López, 
el ejecutivo cuyo caso -con folio 23-7183- acaba de ser reabierto por un tribunal de circuito en 
Estados Unidos. 
 

Juegos de Poder // El problema no es la gentrificación  
(2025-07-07, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9) 
Echarle la culpa a la gentrificación es condenar el desarrollo económico. El problema no es la 
gentrificación, sino la poca oferta de viviendas en colonias donde hay buena vida social. Aquí sí 
tiene que ver el gobierno, porque, por lo menos en la Condesa, es un dolor de muelas construir 
más edificaciones. 
 

Veranda // Una gestión positiva al frente de Amdetur  
(2025-07-07, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5) 
Rosario Rodríguez Rojo concluyó su gestión de dos años al frente de la Asociación Mexicana de 
Desarrolladores Turísticos (Amdetur), un periodo positivo para el sector de las propiedades 
vacacionales. Entre sus avances, abrió la comunicación externa para que más personas 
conocieran la relevancia de una actividad que representa ventas por seis mil millones de pesos 
al año. Rodríguez también convocó a los proveedores para abrir el diálogo sobre temas 
relevantes como la energía para los hoteles y la incorporación de nuevas tecnologías. 
 

Activo Empresarial // Sheinbaum a empresarios: invertir ya; cae empleo; Concanaco: no 
a semana de 40 horas 
(2025-07-07, José Yuste, Excélsior, . 2) 
La economía mexicana apenas crece un escaso 0.1 por ciento. El entorno de estancamiento ha 
provocado tres caídas consecutivas en el empleo formal. Si la economía mexicana no crece, no 
hay contrataciones. 
 

Cuenta Corriente // Negocio fiduciario: tan riesgoso que pocos lo toman 
(2025-07-07, Alicia Salgado, Excélsior, . 1, 5) 
La decisión comunicada el viernes pasado por Hacienda, que encabeza el secretario Edgar 
Amador, sobre la escisión del negocio fiduciario de CIBanco e Intercam para "neutralizar" el 
efecto que tiene el bloqueo financiero a estas instituciones determinado por el FinCen del 
Departamento del Tesoro, ha sido la más estudiada y negociada y, aunque la gran mayoría de 
los contratantes no está segura de que sea la mejor opción para ellos, SÍ les dará espacio para 
realizar la sustitución de fideicomisos, aun después del 21 de julio de este año. 
 

Análisis Superior// ¿Otra cúpula empresarial? 
(2025-07-07, David Páramo, Excélsior, . 3) 
Octavio de la Torre está convencido de que podrá generar una nueva organización de iniciativa 
privada del tamaño de la CCE, en venganza porque los miembros del consejo de este organismo, 
que preside Francisco Cervantes, lo cancelaron y muchos presidentes de cámaras nacionales de 
comercio locales han roto con el presidente de la Concanaco. Muchos presidentes locales que 
aún no han roto abiertamente con De la Torre, simple y sencillamente, no están trabajando con 
el presidente de su confederación, puesto que consideran que es un hombre obsesionado con el 
poder personal y su plan de grandeza. 
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Duda Razonable //Trump, migrantes el gobierno de México 
(2025-07-07, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
La ley firmada por Trump reconfigurará el sistema migratorio en Estados Unidos, creando una 
pesadilla para los migrantes, especialmente los mexicanos. El gobierno mexicano no está 
preparado para enfrentar lo que viene, ya que ha estado combatiendo a los migrantes en México. 
La nueva ley tendrá más consecuencias en el interior de Estados Unidos, donde se están 
concentrando los esfuerzos en persecuciones, detenciones y deportaciones. 
 

Día con Día // La implosión moral de Morena 
(2025-07-07, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
La implosión moral de Morena. No mentir, no robar, no traicionar al pueblo, dice el mandato moral 
de Morena, y yo estoy de acuerdo; creo que el país está de acuerdo, solo que lo hagan. Y que 
hagan también lo que les ha pedido la Presidenta: no ostentar su consumismo, no reventarse en 
lugares prohibidos económicamente para el pueblo, como hicieron la semana pasada varios 
congresistas de Morena, por inducción del diputado Pedro Haces, millonario del sindicalismo, en 
cuyos festines no sale el sol ni termina la noche. 
 

Coordenadas // La inevitable reforma fiscal integral: prepárese 
(2025-07-07, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
Las finanzas públicas en México enfrentan estrecheces importantes y tendrán que sortear 
desafíos significativos en los próximos años que pondrán a prueba su sostenibilidad y capacidad 
de adaptación. Por ello, es fundamental que se emprenda un debate honesto y bien informado 
sobre las fuentes de financiamiento. México debe decidir entre ajustar sus prioridades 
presupuestales, mejorar radicalmente la eficiencia en el gasto público o, finalmente, enfrentar la 
tarea inaplazable de diseñar e implementar una reforma fiscal moderna, integral y equitativa que 
garantice la sostenibilidad financiera del Estado a largo plazo. 
 

Estrictamente Personal // ¿Y si la bomba no la tiene Ovidio? 
(2025-07-07, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 40) 
La presidenta Claudia Sheinbaum ha expresado su preocupación por las posibles imputaciones 
contra mexicanos en el acuerdo de colaboración entre Ovidio Guzmán López y las autoridades 
estadounidenses. Sin embargo, su petición de acceso a los expedientes confidenciales del 
Departamento de Justicia como compensación ha sido considerada ingenua y absurda. La 
preocupación de la presidenta por las posibles imputaciones deja entrever que sabe mucho más 
de lo que nos imaginamos, o que se imagina las mismas cosas que muchos mexicanos. 
 

Ricos y Poderosos // Transfieren fideicomisos de bancos emproblemados 
(2025-07-07, Marco Antonio Mares, El Economista, . 25) 
El gobierno mexicano está aplicando una intensiva acción de esterilización en las tres 
instituciones financieras mexicanas acusadas por EE. UU. de presunto lavado de dinero. Aunque 
hasta ahora asegura que no cuenta con pruebas fehacientes que confirmen las acusaciones, la 
Secretaría de Hacienda, encabezada por Edgar Amador, y la Comisión Nacional Bancaria y de 
Valores, de Jesús de la Fuente, ya las intervinieron gerencialmente. 
 

La Gran Depresión // Monedas en guerra: peso, dólar y aranceles 
(2025-07-07, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 7) 

https://www.efinf.com/clipviewer/73530ccd310abaf44023eac81803207b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c663fb47a64c22251010d2743f16ad21?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8e484568b56b182a9d1fec424398842b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/11f8ebdc7bc1226c33519a4ddbe56f7e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f801b715ca1595c61b9175888486438d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/fd1334e0c0805dacb070fc8bcfd5d853?file


 

 

 

La economía mexicana no va bien; el Sistema de Indicadores Cíclicos del Inegi muestra una fase 
de contracción, y eso no ayuda a la narrativa oficial a convencer de que todo va muy bien. La 
política arancelaria del presidente de los Estados Unidos ya da visos de desatar una guerra 
comercial que podría encontrar uno de sus campos de batalla en el mercado cambiario. 
 

La Quinta Transformación // Preocupación en monex, actinver value 
(2025-07-07, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 19) 
México comenzó a sufrir las consecuencias de negarse a colaborar con Estados Unidos para 
ayudar a estrangular a los cárteles de la droga. El Tesoro, que capitanea Scott Bessent, solicitó 
hace unos días, vía la embajada, referencias de esas 400 empresas a la Unidad de Inteligencia 
Financiera (UIF) y al Servicio de Administración Tributaria (SAT). El caso de Value se cuece 
aparte: igual que Vector, es “la casa de bolsa” de Monterrey, cuyo fundador y principal accionista, 
Carlos Bremer, por años fue el gran custodio de las fortunas de los regiomontanos. 
 

Desde el Piso de Remates // Tiro de gracia a CiBanco e Intercam: perdieron negocio 
fiduciario 
(2025-07-07, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 13) 
La Secretaría de Hacienda informó el traspaso temporal de las operaciones fiduciarias de 
Intercam y CiBanco a la banca de desarrollo, y se elaborará, en coordinación con la CNBV, un 
esquema para facilitar la transmisión de los fideicomisos a instituciones financieras privadas, para 
asegurar continuidad. 
 

Corporativo // Poner dinero en el campo  
(2025-07-07, Rogelio Varela, El Independiente, . 9) 
A pesar de los avances de algunas empresas en los mercados de exportación, el gran activo de 
la economía que requiere atraer capital es el campo. En ese contexto, se acaba de presentar una 
nueva forma de inversión a partir de la venta de certificados de plantación por 250 mil pesos cada 
uno, los cuales amparan la posesión de 30 árboles de limón persa en terrenos de mil metros 
cuadrados en campos agrícolas del estado de Yucatán, por parte de Citrus Capital, que lleva 
Rodrigo Castilla. 
 

La prueba Slim 
(2025-07-07, Denise Dresser, Reforma, . 11) 
Carlos Slim no necesita campañas políticas. No necesita candidaturas ni mítines. Ya ganó. Lo 
hizo sin despeinarse, sin escándalos, sin pleitos como los que protagoniza Ricardo Salinas 
Pliego. Ganó con la pluma de un legislador dócil, con una mayoría oficialista obediente, con una 
nueva ley antimonopolios diseñada no para contener a los gigantes, sino para consolidarlos. 
 

Vigilantes sin vigías 
(2025-07-07, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 10) 
La nueva arquitectura de seguridad es parte de un régimen autoritario que ha eliminado todos los 
contrapesos. Ante la dramática crisis de seguridad que vivimos, el fortalecimiento del Estado no 
es un capricho. No podemos ser ingenuos. Necesitamos un Estado fuerte para combatir al crimen 
organizado. El gran problema es que este refuerzo de capacidades estatales no se complementa 
con dispositivos que vigilen a los cuidadores. 
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TREN MAYA 
 

Mara Lezama anuncia nueva ruta aérea entre Irlanda y el Caribe mexicano; Aer Lingus 
volará directo de Dublín a Cancún 
(2025-07-06, Redacción, El Universal (sitio), ) 
La gobernadora Mara Lezama Espinosa anunció que a partir de enero de 2026 la aerolínea Aer 
Lingus volará a Cancún, de manera directa, desde Dublín, con lo que Quintana Roo refrenda su 
liderazgo turístico con mayor conectividad aérea. Expresó que en esta Nueva Era del Turismo, la 
aerolínea conectará 3 veces por semana al Caribe Mexicano para ofrecer al turismo irlandés una 
opción más para disfrutar de las bellezas naturales, arqueológicas, de entretenimiento, cultura y 
gastronomía que tienen los 12 destinos turísticos de la entidad. “Este nuevo servicio aéreo 
operará a partir del 6 de enero y, con esta ruta, se abre el potencial para que los viajeros de toda 
Europa y Reino Unido conecten con Quintana Roo quienes, además, podrán disfrutar de 
grandiosas experiencias experimentando con las 12 estaciones del Tren Maya para conocer más 
allá del sol y playa” afirmó Mara Lezama. 
El Economista (sitio),JLA Noticias CDMX (Sitio),La Razón On line (Sitio),Noticias MVS (Sitio),JLA Noticias CDMX (Sitio),Canal 
120 Milenio,Milenio (sitio),ContraRéplica CDMX (Sitio),Digital Plural (Sitio), 
 

Pemex inicia trámite para construir nueva planta de fertilizantes 
(2025-07-06, Juan Luis Ramos, El Sol de México (sitio), ) 
Pemex comenzó con los trámites para la construcción de una nueva planta de fertilizantes en 
Poza Rica, Veracruz, un proyecto que viene de la administración de Andrés Manuel López 
Obrador y que tendrá una inversión de mil 553 millones de dólares. El conglomerado industrial 
portugués, que ha participado en proyectos como el Tren Maya, dijo entonces que el acuerdo 
incluía el desarrollo de la ingeniería, construcción, financiación y operación de una planta de 
producción de amoniaco, urea y AdBlue con una capacidad de más de 700 mil toneladas por año. 
 

#Veracruz: Denuncia productora de televisión, censura y mobbing laboral en el medio 
público RTV 
(2025-07-06, Redacción, Billie Parker Noticias (sitio), ) 
La Productora Arleth Barradas Padilla denuncia en una carta abierta que el medio público 
Radiotelevisión de Veracruz (RTV) ha ejercido sobre ella mobbing laboral, censura hasta el grado 
de despedirla injustificadamente por abordar la problemática ambiental derivada del Tren Maya. 
El punto de quiebre fue un documental. Un proyecto que planteaba, entre otras muchas cosas, 
cómo la fragmentación de la selva en el sureste mexicano afecta la coexistencia entre la fauna y 
los desarrollos humanos, turísticos y urbanos. Un trabajo que hablaba del Tren Maya, sí, pero no 
como único eje, sino como una de las muchas infraestructuras que modifican los ecosistemas. 
 

¡45 ejemplos de que son los peores presidentes! 
(2025-07-06, Ricardo Alemán, La Silla Rota (sitio), ) 
Aquí recopilamos 45 pruebas de que en los últimos 80 meses, los de López Obrador y Claudia 
Sheinbaum son no sólo los peores presidentes, sino los peores gobiernos de la historia mexicana. 
México tiene presidentes que han robado a manos llenas en obras faraónicas como el AIFA, el 
Tren Maya, la Refinería Dos Bocas y saqueado instituciones como Segalmex, entre muchas otras 
trapacerías. 
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La ciudad de Chihuahua enfrenta una crisis vial que pone en riesgo a conductores y 
peatones. Las lluvias recientes han agravado los baches en múltiples puntos, 
convirtiendo las calles en un peligro... 
(2025-07-06, Redacción, Digital Plural (Sitio), ) 
En colonias como Villa Juárez, Granjas y Centro, los hoyos en el pavimento han multiplicado los 
accidentes. Conductores reportan daños en sus vehículos, desde llantas ponchadas hasta 
problemas en la suspensión. La falta de mantenimiento preventivo ha sido señalada como la 
principal causa. El problema no es nuevo, pero la falta de recursos y planeación ha empeorado 
las cosas. Proyectos de infraestructura fallidos, como el Tren Maya, han desviado fondos que 
podrían destinarse a obras locales. La sombra de la mala gestión federal se siente en las calles 
de Chihuahua. 
 

AIFA 
 

Prestó avión y ahora gana con repatriación 
(2025-07-07, Juan Carlos Rodríguez, El Sol de México, . 1, 4) 
Pusieron a volar a Donald Trump durante la campaña presidencial. Ahora, en compensación, son 
beneficiarios del negocio que se detona con las deportaciones masivas de migrantes desde 
Estados Unidos. En julio de 2024, cuatro meses antes de las elecciones presidenciales, la 
aerolínea Eastern Air Express puso a disposición de los candidatos republicanos Donald Trump 
y James David Vance un Boeing 737-800 para trasladarlos por el territorio estadounidense 
durante la contienda por la Casa Blanca. Pero el favor no quedó en el aire. A un año de aquel 
acuerdo, la firma, propiedad del grupo Eastern Airlines Holdings, tiene millonarios contratos para 
transportar a los migrantes detenidos y deportados por el gobierno trumpista, en un esquema que 
incluye vuelos al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), creado por iniciativa del 
expresidente Andrés Manuel López Obrador. 
 

En aviones pro-Trump deportan a migrantes 
(2025-07-07, Juan Carlos Rodríguez, La Prensa, . 17) 
En julio de 2024, cuatro meses antes de las elecciones presidenciales, la aerolínea Eastern Air 
Express puso a disposición de los candidatos republicanos Donald Trump y James David Vance 
un Boeing 737-800 para trasladarlos por el territorio estadounidense durante la contienda por la 
Casa Blanca. Pero el favor no quedó en el aire. A un año de aquel acuerdo, la firma propiedad 
del grupo Eastern Airlines Holdings tiene millonarios contratos para transportar a los migrantes 
detenidos y deportados por el gobierno trumpista, en un esquema que incluye vuelos al 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), creado por iniciativa del expresidente Andrés 
Manuel López Obrador. 
 

Punto De Vista // Estatista 
(2025-07-07, Isaac Katz, El Economista, . 55) 
Estatista olo en un país subdesarrollado que aspira a mantenerse en esa condición, el Jefe de 
Estado, al parecer con un bajo costo de oportunidad de su tiempo, se apersona para recibir un 
avión que brindará el servicio de transporte aéreo de pasajeros y lo presume como si fuese un 
triunfal acto de gobierno sin parangón en la historia del mundo. En tan festivo evento, la 
presidenta señaló en su discurso que "recuperar Mexicana de Aviación no es un capricho 
ideológico, sino una decisión estratégica", porque, según ella, "el transporte aéreo es vital para 
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la defensa, la emergencia, la logística nacional y el traslado de las personas (uf; menos mal que 
también incluyó esta última función, porque ¿se imaginan una línea aérea de pasajeros que no 
transporte viajeros?)". 
 

El costo de la aerolínea Mexicana de Aviación, un "berrinche" que ha costado miles de 
millones de pesos. 
(2025-07-06, Claudia Echeverry, Canal 40 Adn, ) 
La Mexicana de Aviación, considerada un "berrinche" del gobierno, ha generado pérdidas 
millonarias desde su creación. A pesar de acumular pérdidas de $120 millones en el primer 
semestre y operar con solo dos aviones, la presidenta ha anunciado la llegada de una veintena 
de aviones, con un costo estimado de más de $20,000 millones. La aerolínea, que opera en 15 
rutas, solo tiene tres rutas no atendidas, lo que cuestiona la necesidad de subsidios. En 
comparación con otras aerolíneas, Mexicana de Aviación ofrece precios más altos, lo que genera 
competencia desleal. Para el próximo lunes, en la ruta Ciudad de México Tijuana, Mexicana de 
Aviación le vende un boleto en $2499, mientras que en Viva Aerobús lo tienen $2189. La 
aerolínea está subsidiada en cuanto al aeropuerto, porque está anclada en el AIFA y no le cobran 
nada. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

Los Mismos De Siempre // ASF: La fiscalización cuestionada 
(2025-07-07, Eliseo Rosales Avalos, El Economista, . 54) 
Uno de los episodios más polémicos fue el convenio firmado en 2020 con la Secretaría de Energía 
para realizar una "fiscalización preventiva" del megaproyecto de la refinería de Dos Bocas. 
Aunque se realizaron 34 auditorías, solo se detectaron montos por aclarar equivalentes al 0.014% 
del gasto total reportado, pese a que el costo se triplicó y se documentaron adjudicaciones 
directas a empresas vinculadas a funcionarios. Críticos, incluidos exfuncionarios de la ASF, han 
calificado esta estrategia como una forma de "auditoría a modo", que habría debilitado el carácter 
independiente del órgano fiscalizador. 
El Economista (sitio), 
 

Refinería Dos Bocas suspende operaciones durante dos meses 
(2025-07-06, Redacción, Vértigo Político (sitio), ) 
A tres años de su inauguración, la refinería Dos Bocas, en Tabasco, continúa con retrasos y 
problemas operativos. En esta ocasión, Pemex reconoció que tuvo que suspender actividades 
durante dos meses debido a la mala calidad del petróleo, según su informe enviado a la Comisión 
de Bolsa y Valores de Estados Unidos (SEC). Pemex afirmó que "el crudo suministrado no 
cumplía con los estándares necesarios para su procesamiento". Aunque la refinería está 
diseñada para manejar el petróleo pesado, no pudo con el hidrocarburo recibido, lo que llevó a 
un paro técnico. 
 

SICT 
 

Modernizarán 62 aeropuertos del país con inversión histórica 
(2025-07-07, Miriam Paredes, Excélsior, . 1 2) 
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Durante este sexenio, el gobierno federal y la iniciativa privada invertirán 134 mil millones de 
pesos para modernizar 62 terminales aéreas del país. La cifra responde a una proyección de 
crecimiento anual en el tráfico de pasajeros de 4%, lo que significaría un incremento de 32 
millones de viajeros adicionales en el país, de acuerdo con la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT). 
 

Guardian de Negocios // El concurso mercantil de Fomex expone fragilidad financiera de 
Proteak 
(2025-07-07, Julio Pilotzi, Eje Central, . 6) 
Por primera vez, México será sede del "Airport Day ACI-LAC 2025", un evento de alcance 
internacional organizado por el Consejo Internacional de Aeropuertos para América Latina y el 
Caribe (ACI-LAC), en colaboración con la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT) y con Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA) como anfitrión. El evento se 
llevará a cabo el 8 de julio de 2025 en el Centro Internacional de Instrucción de ASA (CIIASA), y 
reunirá a autoridades del sector aeronáutico, y representantes de organismos internacionales. 
 

Invertirán 134 mil mdp en infraestructura aeroportuaria en el país: SICT 
(2025-07-06, Fernando Dávila, Excélsior (Sitio), ) 
El gobierno de México, a través de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT), informó que invertirá, en coordinación con la iniciativa privada, 134 mil 
millones de pesos en infraestructura aeroportuaria en 62 terminales aéreas del país, durante el 
periodo 2025-2030. Este monto histórico impulsará la conectividad y generará más de 200 mil 
empleos directos e indirectos en obras de modernización y ampliación de terminales aéreas. 
Once noticias (sitio),Reporte Índigo (sitio),Edificios de México (sitio),Espacio Aereo MX (sitio),El Heraldo de México,Reporte 
Índigo,Ovaciones,Hoja de Ruta (Sitio), 
 

El concurso mercantil de Fomex expone fragilidad financiera de Proteak 
(2025-07-07, Redacción, Eje Central (sitio), ) 
Por primera vez, México será sede del "Airport Day ACI-LAC 2025", un evento de alcance 
internacional organizado por el Consejo Internacional de Aeropuertos para América Latina y el 
Caribe (ACI-LAC), en colaboración con la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT) y con Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA) como anfitrión. El evento se 
llevará a cabo el 8 de julio de 2025 en el Centro Internacional de Instrucción de ASA (CIIASA), y 
reunirá a autoridades del sector aeronáutico, representantes de organismos internacionales, 
especialistas en aviación y líderes de empresas del ecosistema aeroportuario. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 

Alistan tijeretazo en infraestructura: PAN 
(2025-07-07, Víctor Chávez, El Financiero, . 38) 
Bajo el argumento de cumplir con el compromiso de "eficientizar el gasto público, una 
simplificación administrativa y la transparencia del uso de recursos públicos", el gobierno federal 
de Morena propone un recorte al Presupuesto de Egresos de la Federación del año próximo, que 
disminuirá de 893 a 661 los programas, alertó el grupo parlamentario del PAN en la Cámara de 
Diputados. Al informar que el Poder Legislativo recibió la semana pasada la Estructuración 
Programática 2026, el vicecoordinador panista, Saúl Téllez adelantó que, entre las instituciones 
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más afectadas, se encuentran el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores 
del Estado (ISSSTE) al que le recortarán 12 programas -de 29 a 17-, y el Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS), que perderá cuatro, para quedar en 16. 
 

Devoran pensiones 24% de gasto público 
(2025-07-07, Charlene Domínguez, Reforma, . 1) 
El pago de pensiones "se comió" el 24 por ciento del gasto programable del Gobierno federal en 
el periodo de enero a mayo de este año, pues se destinaron 626 mil 331.6 millones de pesos, un 
nuevo récord para este rubro, de acuerdo con datos de la Secretaría de Hacienda (SHCP). En el 
mismo periodo del año pasado, el pago de las pensiones representó el 20.6 por ciento del gasto 
programable del Gobierno, pues en los primeros cinco meses de 2024 se gastaron 573 mil 702.3 
millones de pesos. Carlos Ramírez, economista y socio director de Integralia, dijo que en medio 
de una escasez de recursos fiscales, las pensiones y jubilaciones siguen capturando cada vez 
más recursos del gasto programable del Gobierno, a costa de sacrificar rubros importantes para 
la vida económica del País como salud, educación e infraestructura. 
Reforma.com (sitio), 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Gobierno inaugura central eléctrica en San Luis Potosí 
(2025-07-07, Yulia Bonilla, La Razón de México, . 8) 
LA PRESIDENTA Claudia Sheinbaum Pardo inauguró la Central de Ciclo Combinado Villa de 
Reyes, durante su gira de este fin de semana en el estado de San Luis Potosí, donde se espera 
beneficiar a dos millones 400 mil personas. El proyecto recibió una inversión pública de 350 
millones de dólares, con la cual se sustituirá la Termoeléctrica de Villa de Reyes como parte del 
Plan de Fortalecimiento que se tiene para la Comisión Federal de Electricidad (CFE), aseguró la 
titular de la Secretaría de Energía, Luz Elena González Escobar. 
 

Invierten 350 millones de dólares en Central de Ciclo Combinado en San Luis Potosí 
(2025-07-06, Héctor Usla, El Financiero (Sitio), ) 
La presidenta Claudia Sheinbaum inauguró la Central de Ciclo Combinado de Villa de Reyes, 
ubicada en San Luis Potosí, cuya inversión ascendió a 350 millones de dólares. Se prevé que la 
central genere beneficie a dos mil 400 hogares de manera sustentable, pues al igual que el gas 
natural, es considerado como un combustible de transición energética y se reducirá la emisión 
de contaminantes en un 53 por ciento. 
La Crónica de Hoy (sitio),La Voz de la Nación (Sitio), 
 

México podría retomar el uso de biocombustibles tras la reforma energética del 2024. 
(2025-07-06, Rodrigo Rico, Canal 120 Milenio, ) 
Durante la Segunda Guerra Mundial, México consideró el etanol como una alternativa de 
combustible para automóviles. Sin embargo, el desarrollo de Petróleos Mexicanos (Pemex) en 
las décadas siguientes impidió su adopción, a pesar de varios intentos posteriores. 
 

Con la reforma energética de 2024 y la promulgación de una nueva ley de biocombustibles en 
marzo, surge la posibilidad de retomar proyectos de producción de bioetanol y biodiésel, lo que 
podría beneficiar las finanzas de Pemex. Data Horizon Research estima que el mercado global 
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de estos productos alcanza los $141,000 millones, con un crecimiento anual promedio del 4.2%. 
En México, la mayoría de estos productos se importan, con un valor de $837 millones en el primer 
cuatrimestre de 2025, lo que sugiere una oportunidad para integrarse en esta tendencia global. 
Canal 120 Milenio, 
 

Reforma energética abre oportunidad para el uso de bioetanol y biodiésel en México. 
(2025-07-06, Fernando Robles, Canal 120 Milenio, ) 
Durante la Segunda Guerra Mundial, México consideró el etanol como una alternativa de 
combustible, pero el desarrollo de Pemex impidió su uso. Con la reforma energética de 2024 y la 
nueva ley de biocombustibles promulgada en marzo, se presenta una oportunidad para retomar 
proyectos de bioetanol y biodiésel, beneficiando las finanzas de Pemex. Data Horizon Research 
estima un mercado global de $141,000 millones para estos productos, con un crecimiento anual 
del 4.2%. En México, la importación de estos productos alcanzó $837 millones en el primer 
cuatrimestre de 2025, abriendo la puerta a la participación en esta tendencia global. 
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